

EL COMPOSTELANO

DIARIO INDEPENDIENTE

FRANQUEO CONCERTADO

PUBLICASE POR LA TARDE

Año XIX

Oficinas: Huérfanos, 24

Santiago, jueves 17 de junio de 1938

Teléfono número 1327

N.º 5.122

Perseguida por nuestras tropas, ha huído a Francia la 43 División roja, que se hallaba cercada en los valles de Cinca y del Cinqueta. Los marxistas cometieron toda clase de crímenes e incendiaron todos los pueblos. Fueron ocupados Biel-sa, Parzán, Tavierre, Esquierva y el Sanatorio de la Pineta. Un barco de guerra hundido en el puerto de Valencia

Parte Oficial de Guerra

DADO ANOCHÉ

Salamanca, 16.—Parte oficial de guerra del Cuartel General de Generalísimo correspondiente al día de hoy:

Las operaciones realizadas para abatir a las fuerzas de la 43 División roja que se hallaban cercadas en los altos valles de Cinca y del Cinqueta, han terminado con una gran victoria en el día de hoy, con la conquista de los pueblos de Bielsa, Tarza, Jabierre, Esquierva y el sanatorio de La Pileta. Mañana se realizará el acto de izar la bandera nacional en la frontera. El enemigo, favorecido por el abrupto del terreno y dotado de gran cantidad de armas automáticas, ha tratado de ofrecer resistencia que ha sido vencida por nuestras tropas, y amenazado en su retirada, ha huído atravesando la frontera y abandonando gran cantidad de municiones, fusiles y otro material. Las hordas rojas han destruido, incendiándolo, todos los pueblos del valle de Cinca, que presentan un aspecto desolador. Algunos de los habitantes del valle, que han escapado de los rojos, se han presentado a nuestras tropas manifestando las vejaciones de que han sido objeto y que por la fuerza se han llevado los rojos a Francia a la mayoría de los moradores, y han robado el ganado de la comarca. Estas brillantes operaciones realizadas durante ocho días en la parte más dura de los Pirineos, han obligado a desarrollar extraordinario esfuerzo a nuestras tropas, que han soportado grandes frios y nevadas, y se han visto obligadas a escalar y descolgarse desde las alturas más abruptas utilizando cuerdas bajo el fuego enemigo. Por si quedaran en los montes algunos grupos de huídos, se harán operaciones de limpieza.

En el frente de Castellón, además de rechazarse algunos contraataques del enemigo, se ha perseguido a éste, y se ha seguido avanzando causándole enormes pérdidas, pues pasan de 400 los muertos que se le han cogido, y es abundantísimo el material que ha dejado abandonado.

En el frente de Córdoba, sector de Peñarroya, han continuado hoy las operaciones, habiéndose ocupado sierra Patuga, sierra Noria y los pueblos de Valsequillo y La Granjuela, continuando el avance a la hora de dar el parte. Se han hecho al enemigo muchos muertos, de los cuales 105 han quedado en nuestro poder, y 203 prisioneros, y se ha cogido gran cantidad de material.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En Alicante, se bombardearon ayer los objetivos militares, alcanzando el castillo de Santa Bárbara y los proyectores allí establecidos. En Valencia se bombardearon los depósitos de material de guerra en el puerto y los barcos de guerra fondeados en éste, alcanzando a dos de ellos, de los cuales uno fué hundido y otro tocado. Además, fueron destruidas dos fábricas de material de guerra, se produjo un incendio importante en otro barco y fué alcanzada una batería anti-aérea.

Salamanca, 16 de junio de 1938. Segundo Año Triunfal
De orden de S. E., el General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno

"Auxilio Social"

Donativos recibidos en el día de ayer

Ilmo. y Revdmo. Arzobispo de Santiago, 50 pesetas
Don Felipe Cordero Carrete, 10
Una señora que oculta su nombre, 5

Subscripciones a "Ficha Azul"

Don Felipe Cordero Carrete, una ficha por 5 pesetas mensuales
Don Daniel Saenz de la Riva, ídem 10
Don Ricardo Torres, ídem 5

Queremos destacar en estas notas por tratarse de personas forasteras, la labor de entusiasmo hacia «Auxilio Social» contribuyendo a su engrandecimiento, de las señoras de D. Jesús Castro, D. José Donastre y D. José Luis Jiménez, familias estas dos últimas, catalana y madrileña respectivamente, que han podido ponerle a salvo de la fiera marcial, perseguidos por el único delito de ser personas de orden.

Estas señoras, queriendo que en la peluquería infantil que está a punto de terminarse, no faltase la nota de alegría y confort que hiciera agradable este servicio que los pequeños aceptan generosamente con desagrado, nos han remitido unos cognacs que ellas han bordado con todo entusiasmo y con refinado gusto.

Están maravilladas de la labor de «Auxilio Social» que redime en parte a estas infelices criaturas de los horrores del hambre y ponen a contribución su entusiasmo y colaboración para que esta obra de Falange, culmine en que los comedores de Santiago hagan eco por su floreciente desarrollo.

Barcelona, Madrid y Santiago en apretado haz de sentimientos, sienten y laten sus corazones para el mejor desenvolvimiento de estos comedores, poniendo todo su ardor en estas horas que viven de alejamiento de sus hogares, en procurar alimento moral y material a los desheredados de la fortuna.

«Ficha Azul» y «Auxilio Social» cuenta con las señoras doña

Carmen Arias de Castro, doña Dolores Casó de Bonastre y doña Jesusa Alvarez de Jiménez como unas de sus más entusiastas colaboradoras, enviándole su más reconocido agradecimiento.

Libros nuevos y autores valientes

"LA HORA DE LA VERDAD"

Hace años que en las columnas de este diario santiagués y en las galeradas de varios periódicos regionales vengo leyendo los valientes y escuetos artículos de uno de nuestros mejores camaradas de la Falange, entre los que pasieron sus conocimientos y su capacidad periodística al servicio de la Causa.

Audo al autor de este nuevo libro, compendio de su meritoria labor de propaganda proselitística, que se llama José Vidal Lombán. Autor que por su constancia y gallardía, por su abnegación y denuedo en servir a España en el espíritu nacional-sindicalista, y en vencer los sinsabores y numerosas ingratitudes del periodismo, es digno del sincero y palpante elogio que mi humilde pluma le puede tributar.

Para hablar de normas, de conducta, de espíritu; para censurar malas «maniobras»; para pregonar austeridad y rectitud, es necesario, indiscutiblemente, predicar con el ejemplo. Y si alguna cualidad tiene el autor del libro al que hago referencia, ésta es una de las más acentuadas: el comportarse en su vida privada, en todos sus actos, con arreglo a los elogiados principios de su ideal que hace resaltar en su literatura.

José Vidal Lombán, se define a través de sus trabajos como una persona ascética, ejemplar, intachable... y tal como lo advierte el lector cuando reconoce en sus palabras la verdad pura y sencilla, aleccionadora y temeraria, tal es. La religiosidad y el arraigado espíritu falangista se unen en él apretada y sólidamente; nada le importa la persona en que están localizados los enemigos de la Patria, y por ello si es necesario dirige su poderosa ar-

ma para comentar lo que ceer fuera de tono, aunque esto se encuentre en quien quiera que sea. Desde que el asiduo lector de sus escritos, así lo ha reconocido, Vidal Lombán se ha consagrado como uno de los más dinámicos camaradas, «camisas viejas y heroicas» cuya presencia es indispensable mientras haya quien se olvide de que la España marchita del caciquismo y la política querria ha fenecido, y de que el Nuevo Estado exige el trabajo y la dignidad como blasones de la única aristocracia.

Todas las lecciones, profundas o circunstanciales, que este escritor ha venido dando por medio de la prensa gallega desde el año 1933 en que comenzó su campaña en pro de la Causa, hoy triunfante; eran dignas de formar un volumen que quedase en la posteridad como tangible muestra de la tarea costosa y dura que desarrolló durante este tiempo. Sin embargo, las causas materiales son por lo general obstáculos penosos en estas empresas, y por ello José Vidal Lombán, el autor de tan enardecidas polémicas, agitador de galeradas, siempre dispuesto a la violencia y a la lucha, a defenderse y a atacar, lleva hoy a la luz en bella publicación cien de sus interesantes trabajos, que sin duda alguna han de ser acogidos por el mundo lector como lo que son: un fehaciente testimonio del altruismo casi poético de quien supo adentrar los centros periodísticos con la sublime literatura que habla de una España Nueva, con mártires, con flechas y yugos, con luceros, con grandeza, unidad y libertad, con patria, pan y justicia... con un César y con un espíritu de cristiandad imitada. ¡Esto significa el nuevo libro de Vidal Lombán!

Su título ya indica bastante; lo que en otras épocas se tuvo que callar hoy se dice, porque ya se puede decir, porque ya no hay temor a que oigan las paredes, porque es esta la hora de la verdad entera y desnuda. Esta Verdad la dijo Vidal Lombán, en un

arde de temeridad, en las épocas nefastas del régimen hoy en sepelio, y como entonces apareció esparcida, hoy brota a la luz condensada en un libro que se elogia sabiendo la principal característica de su autor: ¡sinceridad! ¡justicia! ¡verdad!

¡Mi enhorabuena amigo, camarada y compañero publicista, José Vidal Lombán.
¡Franco, Franco, Franco!
¡¡Arriba España!!

E. González Menéndez

Universidad de Santiago

Con autorización de los señores Comandante Militar de la Plaza y Teniente Coronel Jefe del Hospital de San Cayetano, y de acuerdo con la señora Presidenta de la Delegación para Frentes y Hospitales, se convoca a los heridos de dicho Hospital que han manifestado deseos de asistir a clases de enseñanza primaria, para que mañana, día 18, a las cinco de la tarde, concurran al aula número 4 de la Facultad de derecho de esta Universidad, a fin de proceder a su clasificación, con arreglo a los respectivos conocimientos.

Las clases comenzarán el lunes, 20 del actual, serán diarias y durarán dos horas, de cinco a siete de la tarde. No habrá clases los días de fiesta nacional o religiosa.

El Rector, Felipe Gil Casares.

Los cadetes de Avila

Estos cadetes que acompañaron a los alféreces que el día 29 de mayo juraron la bandera, lo harán en Avila el 19 de este mes, con la misma solemnidad con que se hizo en ésta la de los anteriores.

Para asistir a estos actos el coronel director de esa Academia don Manuel Delgado, invitó a los directivos de la Archicofradía señores Fabeiro y Pintos, para asistir a la misma, para donde saldrán mañana llevando la representación de esa entidad religiosa.

NOTAS DE ACTUALIDAD

Son éstos tiempos de ordenación social; y ella ha de empezar por la vida en sus dos aspectos primordiales, el religioso y el patriótico, hondamente meditados, sentidos y profesados. Ahora bien, una de las actividades públicas que demanda atención por parte de todos es el desfile de las procesiones, especialmente de las que hacen época en el cielo religioso compostelano: la del Corpus, las de Semana Santa y la del Patronato.

Tres máculas principales observamos al paso de la procesión eucarística de ayer. Primera mácula: la incorrección de ciertos desaprensivos que, muellemente arrellanados en sendas butacas, o pensosamente incorporados, contemplan con aire disipante, tras de las «luinas» de los mentideros parasitarios y de los cafés del tránsito, el majestuoso cruzar de las Autoridades y del pueblo fiel que daban escolta al Rey de la Majestad y de la Gloria. Con su conducta de seres indiferentes al sentimiento de Religión y de Patria, parecían decirnos: *A mí, ¡plín; nada de eso reza conmigo, más que a título de espectacular pasatiempo...* Esta fea conducta de los mangantes de retaguardia supo evitarse en Semana Santa, clausurándose, al paso de las procesiones, todos esos centros de frivolidad y devaneo. Habrá que recurrir al mismo remedio, interin los inadaptables se enteran del contenido del Catecismo y del Carreño.

Otro defecto. Por muy clásicos que sean los villancicos, convenría, a nuestro juicio, suprimirlos. Durante esas detenciones, las filas se desorganizan, el pueblo pierde el control de sus nervios, las lenguas se sueltan, y las calles parecen corros de charlatanes con cirios en flor. La marcha continua de los asistentes guarda el orden y la compostura; ambas cosas son cada día más necesarias, si es que nuestras procesiones han de merecer elogios.

Tercer defecto. Es nuevo y fácilmente corregible. La ignorancia religiosa de muchos y el total desconocimiento de la sagrada Liturgia vienen confundiendo los saludos patrióticos con los religiosos. Y así se dió ayer el caso absurdo de que, mientras las tropas rendían armas, de rodillas, y los estandartes de la Patria se abatían, en profunda adoración al Dios de los Ejércitos, gran parte del pueblo permanecía en pie y con el brazo extendido, confundiendo el saludo a España y a las Autoridades, con el tributo de adoración al Dios Eucarístico de nuestros altares. Conste, pues, que ante la Divina Majestad nadie, absolutamente nadie, tiene derecho a permanecer en pie y con los brazos en alto; ante Dios, todos de rodillas, con doble genuflexión, la mirada puesta en la Hostia tres veces santa, y el alma en adoración. Si la procesión o fiesta religiosa no es eucarística, la Liturgia nos enseña a inclinarse ligeramente la cabeza al paso de las imágenes de los Santos; al paso de las imágenes de Cristo, tales como las de Semana Santa, la piedad nos llevará a doblar una rodilla, y esto también hizo siempre el buen pueblo español, sin que ello sea obligatorio, ante las imágenes de nuestra bendita Madre, María Santísima... La posición de firmes y el brazo en alto es el saludo de la Patria, a su Bandera y a sus Autoridades; en el terreno religioso, los signos de adoración o reverencia son los indicados. Y el pueblo compostelano, precisamente por ser el pueblo de Santiago, capital histórica, corazón y alma de la tierra gallega, y en estos momentos épicos, de España entera, debe también saber dar normas, con su conducta, de cuál es el modo de honrar a Dios y cuál es la norma de honrar a España.

JUAN JULIO.

Las ofrendas al Caudillo

TODO ES POCO

España está ventilando en zonas extensas de su territorio la suerte del «mundo entero», EL CANCER COMUNISTA — como le llama el Doctor Pulido en el interesantísimo libro de este título—, que en hora infausta la invadió, ha contaminado profundamente a Francia y ha extendido sus ponzoñosos ganglios, de modo declarativo o tácito a todas las naciones europeas; todas están inquinadas por ese virus fatídico, que vamos a extirpar para todos los atacados en «clínicas españolas» y por «cirujanos españoles». Juzgemos, pues, por la magnitud de la empresa, la gloria inmortal de nuestra nación el día no lejano, que corone felizmente su portentosa cruzada.

No hay página de nuestra historia que pueda equipararse a la grandiosidad que no espera, al puesto premiero que vamos a conquistar en las más altas cimas internacionales. El exterminio de los infieles; la expulsión de los judíos; el mismo descubrimiento de América, nada significan ya ante el triunfo que para Dios, para nuestra Patria y para el orbe vamos a lograr, redimiendo a todos los pueblos de una segura destrucción, fraguada por los que, peores que esquilmas, pretenden implantar el HOMO HOMINI LUPUS, en sacrilega sustitución de aquel espíritu de confraternidad que nos recomendó desde la Cruz «EL AMOR DE LOS AMORES».

La gratitud en los individuos y en los pueblos, es preminente cualidad que decanta su nobleza y los presenta dignificados ante la consideración de propios y extraños. Decir que el Generalísimo es el Salvador de España; el Caudillo genial, sereno y valeroso que con asistencia providencial y visión certera del triunfo, viene subordiando a él, venturosamente, todo su prestigio y sabiduría militar, es, de puro sabida, una propagandísima verdad que está vibrante en la conciencia de los buenos españoles. Decir, asimismo, que esta guerra sin par, es la más insidiosa, difícil y compleja que los siglos vieron; que toda la vida nacional en sus múltiples expansividades estaba alarmantemente comprometida, con trágicas y sombrías perspectivas de una general e insólita hecatombe, es hacer otra vez afirmación cuya veracidad reiterar, incontestablemente, los partes diarios de la campaña.

Cuando Cicerón, con medidas severísimas de carácter político hizo abortar la temible conjuración de Catilina, que pretendía incendiar la Ciudad Eterna y poner los soberanos destinos de Roma en manos de una trulla de foragidos —los marxistas entonces—, el Senado y el pueblo romano, movidos por fervoroso reconocimiento, decretaron para el inigualado tribuno y fecundísimo Cónsul, honores «casi divinos» declarándolo PADRE DE LA PATRIA, LIBERTADOR Y NUEVO FUNDADOR DE ROMA. Tal vez aquellas memoratísimas palabras con las que dió cuenta al orden Senatorial del exterminio de los sublevados y del firme restablecimiento del sosiego público estarían hoy muy justificadas en los labios de insigne y virtuoso Franco, si éste gustase del merecido placer de la alabanza, que tanto ho'aba al orador latino.

«La vida del Estado» —decía Cicerón—, la vida de todos, los bienes, las fortunas, las esposas, los hijos, el «territorio del clarísimo imperio», la supervivencia de hermosas y antiquísimas ciudades; por especial amor de los dioses inmortales, en fuerza de mis fatigas, de mi prudencia y de mis riesgos, todo ha sido librado de las llamas, de los hierros, «de las fauces, de la misma muerte» y restituido a su ser tradicional, a su integridad y fama secular.

Tener al Caudillo egregio entre nosotros, sus paisanos —siquiera sea temporalmente—, en noble y señorial residencia digna de él; es contento, halago y empeño regional, que debemos colmar con pronta y efusiva dadivosidad. Por lo demás, la casa solariega del Patrio y Mariscal celeberrimo, es su Patria; el hogar amantísimo del mismo y de los suyos, es la morada de todos y cada uno de los amparados por su espada, desde la vivienda menesterosa a la pudiente mansión, allí donde la efigie del Padre y Libertador de la Patria, es acogida y venerada por sus hijos y compatriotas agradecidos.

NARCISO CORREAL

ESTAMPAS HISPANAS

VISION FUGAZ DE ZARAGOZA

Desembocamos en una plazoleta en la que cinco bancos, unos jardincillos y el consabido surtidor enemigo, es el escenario en donde recórtanse los niños jugando y sus madres sentadas en los bancos haciendo labores de calceta. Sentámonos al lado de una joven madre a la que rodean cuatro pequeños; ofrecémosles caramelo, que ellos se apresuraron a aceptar; la madre con ese cariño, que solo tienen las madres, danos unas gracias que salen de lo más profundo de su alma. Entablamos conversación con ella, y cuántanos que su marido está luchando en los frentes de combate, y aunque ansía volverle a ver, desea más ferviente el rápido triunfo de nuestras fuerzas, por que ella tiene fe ciega en la Pilarica que lo hará retornar al hogar conyugal sano y salvo, para reanudar su trabajo y vivir apaciblemente; despedímonos de esta patriota y volvemos a penetrar en el dédalo de callejas que constituyen los barrios y que un día fueron la muy noble ciudad de Zaragoza.

Del intrincado laberinto de callejuelas, salimos a la Puerta del Carmen, símbolo de una raza heroica que a través de los siglos mantiene altivo su pendón con hechos de armas que hacen estar a la Patria orgullosa de su ciudad; allí mantuvieron a raya durante algún tiempo al traidor invasor de los tiempos napoleónicos, y hoy yérguense estandartes nacionalistas como señal admirativa

Emilio Merlino Gosada

(Continuará)

REPROCHE

Como un rotundo mentís a las apreciaciones estúpidas de muchos malos españoles de la retaguardia, con el cese del temporal en el frente levantino coinciden los partes oficiales victoriosos; vuelven los avances en que ya no

Bloques de 100 cartas de Papel Superior :-: EL SOL, Papelería

se cuentan los días de conquistas, sino viceversa.

Solo Dios en sus inexcusables designios puede detener los pasos redentores de los soldados de Franco; castigo de nuestras impaciencias, prórroga al arrepentimiento de los malvados que comercian con la sangre de los incautos y engañados marxistas.

Jamás la resistencia enemiga, ni la dificultad del terreno, detiene a nuestro Ejército en sus avances; los soldados españoles saben que tienen que ir siempre adelante y su mayor virtud es el acatamiento a las decisiones del Alto Mando en las esperas de preparación de las grandes operaciones. El fervor patriótico les urge y rechazan como un oprobio el descanso que retarde la redención total del suelo patrio.

Lenguas ignorantes y malignas traducen en impotencia lo que es obediencia a las leyes divinas que tienen señalado un ritmo a nuestra Gesta; la respuesta la tienen en los partes de estos días a cada cual más emotivos, más por lo que dicen que por lo que prometen.

No importa, su mezquindad intelectual o la ruindad de su apreciación no le permiten enfrentarse con la realidad, es más, pretenden muchas veces tergiversarla a sabiendas, pero a la Verdad como al Bien, no pueden rechazarla y en su día serán aplastadas por su avance no interrumpido.

En el pecado llevan la penitencia, pues negando las victorias de nuestras tropas, tampoco pueden gozar la satisfacción de sus triunfos y con todo derecho le negaremos el usufructo de sus ventajas. Que no se llamen a engaño: si para ellos la Nueva España que forjamos la hacemos de mentirijillas y falsos elementos, nunca podrán gozarse de no encontrar en ella la seguridad y bienestar que su egoísmo les exige.

Piensa una a veces, ante la lectura del lacónico parte oficial que entre líneas refleja triunfos insospechados, que el número de los necios es infinito y la intensidad de la estulticia humana no tiene medida. Pero de nuevo digo que no importa porque... el Ejército español a pesar de todas las impertinencias de propios y extraños sigue avanzando hasta el pleno Arriba Español.

Braulio MARTÍNEZ G.

La Coruña.

La festividad del Corpus Christi

Solemnidad extraordinaria revisó la fiesta que en honor al Corpus Christi se celebró ayer en nuestra Catedral, oficiando en la Misa Mayor el Arcipreste don Candido García, exponiéndose a su terminación el Santísimo que fué velado durante el día por los canónicos y beneficiados.

A la hora señalada, siete de la tarde, salió la procesión, que revisó gran esplendor, recorrieron las calles de Rúa del Villar, Plaza del Toral, Rúa Nueva, Canga, Pregon oiro, Plaza de Cervantes, Azabachería y Plaza de España.

Rompian filas las Bandas de cornetas y tambores de los Flechas de Falange Tradicionalista y de las Jons, de las que es instructor D. Juan López Gacio, siguiendo los estandartes de todas las asociaciones religiosas de Santiago, seminaristas, Padres Franciscanos, Jesuitas, Dominicos, guioneros y cruces parroquiales y Ciero.

La Custodia era conducida por cuatro sacerdotes y le daban escolta cuatro guardias civiles al mando de un cabo.

El patio era llevado por los concejales Sres. Zelada, Sánchez Guisande, Bescausa, Fernández y Fernández, Pérez Rodríguez y el Secretario del Ayuntamiento Sr. Rey Gacio.

Presidía el Ciero el Arcipreste D. Candido García y en otra presidencia iba el Arzobispo.

Las Comisiones, que representan todos los Centros docentes de Santiago y en las que iban numerosos jefes y oficiales, eran presididas por el Comandante militar, Alcalde, general Villanueva, Rector de la Universidad

Principal

MAÑANA SÁBADO

Magna y dinámica apoteosis de la Risa, con la comicísima película

Hola bombero!

La más jocosas y delirante explosión de euforia, con el graciosísimo

BOCAZAS (JOE BROWN)

Jefe de primera instancia y Jefe de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.-S.

Cantáronse durante el trayecto dos villancicos en la Rúa del Villar (casa del Deán y Sr. Varela de Limia y Menéndez), Rúa Nueva, Azabachería y Puerta del Obradoiro, en la que el público cantó el himno a Jesús Sacramentado y el «Tantum ergo».

Este acto religioso era cerrado por la Banda Municipal, una sección de Artillería al mando del teniente D. Pascual Veliz y otra sección de las Milicias nacionales con la escuadra de gastadores y las Bandas de cornetas y tambores.

Numeroso público presenció el paso de esta solemne procesión.

NOTICIAS

Ayer, festividad del Corpus Christi, en el templo parroquial de la Colegiata de Santa María la Mayor y Real de Sar, recibió las aguas bautismales la primogénita de D. Concepción Lado Dacosta, joven y bella esposa de nuestro buen amigo el activo y competente comerciante de esta plaza, don Gumersindo Otero Soto.

Actuó en la ceremonia el señor Cura párroco de la expresada feligresía, D. Enrique Campos Piñeiro.

A la niña le fué impuesto el nombre de María de la Concepción Purísima.

Apadrinaron el bautizo el renombrado orfebre D. Arturo Lado Pensado, que lo es de pia de la madre de la niña y la señora D.ª María de la Concepción Soto, viuda de Otero, abuela de la criatura.

Al acto—que se verificó a las cinco de la tarde—asistieron, además del acreditado comerciante, D. Felipe Dacosta Otero, otros familiares y distinguidos convecinos, siendo todos obsequiados con espléndido «lunch» en casa de los padres de la niña.

Reciban nuestra efusiva felicitación los señores de Otero Soto por el fausto suceso que vino a aumentar la dicha de su cristiano hogar.

Salió para el balneario de Ledesma (Salamanca), del que es director, nuestro apreciado amigo el catedrático D. Antonio Novoa Campelo.

Tras larga dolencia, para la que resultaron inútiles todos los esfuerzos de la ciencia y los solícitos cuidados de sus familiares, rindió ayer su alma al Señor, después de recibir los auxilios espirituales, D.ª Concepción Rivera Torres, de 50 años.

Dotada de virtudes y de un carácter afabilísimo, contaba la extinta con bien ganadas simpatías en todos los sectores de la ciudad, razón por la cual su muerte ha de ser muy sentida.

En estos momentos de hondo dolor enviamos nuestro pésame más sentido a sus deudos y de manera singular a nuestro viejo y excelente amigo el propietario jefe de los renombrados talleres «La Comercial». D. Ramón Rivera Torres, quien, pocos meses ha, pasó por la pena de ver morir en lo mejor de su edad a una de sus hijas.

En la oficina de la Policía Urbana se halla a disposición de su dueño un rosario encontrado en la vía pública.

Se han concedido las licencias solicitadas por los siguientes maestros:

Don Manuel Martínez Vaamonde, de Parada, en Oza de los Ríos; D.ª Francisca García Noiguerol, de Almeiras—Silva, en Culleredo; D.ª María Josefa Quintás Ferreiro, de Benzo, en Trazo; D.ª Carmen García Neira, de Puente de la Rocha, en Santiago, y D.ª María Carabaza Polanco, de Labacengos, en Moaña.

Contraieron matrimonio en esta población Segundo Insua Fernández con Carmen Iglesias Vence.

En la iglesia de San Agustín comenzará mañana la novena al Sagrado Corazón de Jesús, habiendo todos los días Misas a las seis y media y ocho, en las que se rezará la novena.

Los cultos de la tarde comenzarán a las siete y ocupará la sagrada cátedra el P. Manuel Gómez Aparicio.

Hicieron hoy en el Registro Civil las inscripciones nupciales de Amalia Martínez González, Rosalía Noya Rodríguez, Adelina Noya Rodríguez, José Álvarez Trencó y Jesús Pérez López.

A consecuencia de quemaduras sufridas al caerle encima un recipiente con agua hirviendo, murió poco después de haber ingresado en el Hospital en la tarde de ayer en Coruña, el niño de 19 meses Ezbian Mendoza, domiciliado en la calle del Parque 678.

Concepción Rivera Torres FALLECIÓ EN EL DIA DE AYER Después de recibir los Santos Sacramentos y demás auxilios espirituales. D. E. P. Sus hermanos Elvira, Manuela y Ramón; hermana política María Barreiro Beloy; sobrinos y demás parientes, y las razones sociales "Imprenta y Papelería La Comercial" y "Relojería Rivera" Ruegan a sus amigos y demás personas piadosas que digan encomendar su alma a Dios y asistir a los funerales que por su eterno descanso se celebrarán mañana, sábado, a las doce, en la iglesia parroquial de San Fructuoso y seguidamente a la conducción de su cadáver al Cementerio General; por todo lo cual le vivirán eternamente agradecidos. Casa mortuoria: Avenida de Rajoy, 14. Santiago 17 de junio de 1938.

Ha vuelto a hacerse cargo de la Dirección de la Caja Regional Gallega de Previsión Social nuestro estimado amigo don Augusto Bacariza Varela, después de prestar cinco meses servicio en el Ministerio de Acción Social.

La Guardia civil de Lavadores (Vigo), detuvo a Angel González Cid y Alberto López Pazos, por tomar parte en actos contra el alzamiento nacional al iniciarse éste en julio de 1936.

Fallecieron en este término municipal: Jorge Luis Cajaraville Lema, de 4 meses, del Campo del Gayo. Juana Aldrey Couso, 61 años, en el Asilo de Carretas. Pedro Chenel Miramontes, 75 años, viudo, de San Silvestre. Esperanza Limés García, de 5 meses, de Vidán.

Sara Freire Alvarez, 21 años, casada, del Campo del Gayo.

A cobrar los recibos del Aeropuerto pasará un guardia municipal el próximo lunes por las calles de Avenida de Figueroa, Entrecebras, Campo de San Clemente, Trinidad, Azabachería, Ante Altares, Vía Sacra, Campañas de San Juan y Troya.

La Comisión gestora provincial aprobó, en su sesión de ayer, un expediente instruido contra varias enfermeras del Hospital provincial de Santiago.

Vióse muy concurrida la feria semanal ayer celebrada en el coto de Santa Susana.

Nuestros labriegos aprovecharon la circunstancia de ser día festivo para realizar las compras, que se hicieron en gran número.

El ilustre Colegio de Abogados de la Coruña ha elegido los siguientes cargos de su Junta de Gobierno:

Decano, don Benito Blanco Rajoy Espada; Diputados: primero, don José López Sors; segundo, don Angel Aperribay y Pita da Veiga; tercero, don Dámaso Calvo Moreira, y cuarto, don Jesús Moirna Paz; Tesorero, don Alicia Arias de Castro, y Secretario, don José María Gil Méndez Brandón.

En «Auxilio Social» se recibieron ayer los siguientes donativos:

Ultramarinos «Casa Ceneda», 5 libras de chocolate de 1.50. Casa Agrasar (café), 5 libras de chocolate de 1.50. Don Ricardo Torres, tres bombillas.

También se recibió un donativo consistente en varias piezas de ropa de niños de doña Josefina Albor de Fernández.

Siendo tan necesarios esta clase de donativos, nuevamente solicitamos de las madres de los niños de Santiago el envío de ropas para estas infelices criaturas que apenas cubren malamente sus carnes.

Acordaros siempre de «Auxilio Social», la obra cumbre de la Falange.

Capitol LA PANTALLA DE LOS EXITOS MAÑANA, a las 5 1/2, 7 1/2 y 10 3/4: La película más sensacional de misterio y emoción, de constante intriga La flecha del terror ROBERT ALLEM—FLORENCE RICE Un film modernísimo, cuya trama mantiene al espectador en constante sobresalto... Una película bellísima ¡NO FALTE USTED!

entidad religiosa y el otro entre las autoridades.

Esta mañana, a las ocho, hicieron su entrada en el templo catedralicio, organizándose como las anteriores peregrinaciones en la Alameda. Rompiendo filas iba la Banda municipal, que durante el trayecto ejecutó el himno al Apóstol, conduciendo el estandarte uno de los señores sacerdotes que con ella viene y presidiendo comisiones del Ayuntamiento, de la de Peregrinaciones y el director de aquélla P. Aguirre, habiendo hecho su entrada por la Puerta del Obradoiro, donde fué recibida por una Comisión de canónicos.

Después de la santa Misa que oyeron ante el altar del Apóstol a cantarse el himno a éste y a la Virgen del Pilar funcionó el Botafumeiro.

Estos peregrinos salieron esta tarde para la Coruña, desde donde seguirán viaje a Oviedo y a Zaragoza.

LA DE BILBAO Esta, en la que vienen unos seiscientos peregrinos y en la que es probable les acompañe el señor Obispo de Vitoria, llegará a Santiago el 5 de julio de noche, estando entre nosotros hasta la noche del día 8.

La entrada en la Catedral la harán el día 6 a las once de la mañana.

LA DEL SAGRADO CORAZÓN Esta es nacional y se compondrá de unas mil personas, llegando a Santiago el 9 por la noche, y hará su entrada en el templo catedralicio el 10 por la mañana. Permanecerán esos peregrinos en Santiago hasta el 14.

INSTANTANEA La procesión del Santísimo Corpus

Descendiendo por las amplias escaeras de las Puertitas se aproximaba la procesión a la Rúa del Villar. Llegaron monaguillos, seminaristas, pincernas, cantores con pelucas, llevando cirios encendidos. Los congregantes conducían diversos estandartes, y ostentaban pendones de un oro opaco y otros colores. Iban después los grupos cándidos, el vergel de niños nimbados por la niebla azul del incenso.

Primer villancico, frente a la casa del señor Deán. La música adquirió una grave sonoridad, dominando la guitarra frágil e intermitente del canto de los sopranos, mezclada con los niños de coro. Seguían los caballeros, vestidos de negro, cofradías y archicofradías, empujando velas encendidas...

Comenzó a desfilar el clero: monjes de todas las Ordenes, franciscanos, redentoristas, doctrina cristiana, más allá los seminaristas con sus sobrepellices plisadas, después los sacerdotes de las parroquias, entre rojas vestiduras los monaguillos, párrocos, beneficiados, canónicos con sus casullas y dalmáticas brillantes como pedería. Se escuchó entonces el rumor de los incensarios, y al girar el humo azulado, envió a la comitiva en una leve gasa cerúea, a la vez que todas las campanas de la vieja ciudad compostelana unieron al bullicio de la vistosa procesión su clamor vibrante y unánime, que llenó el aire de sonoridades metálicas...

Después apareció el señor Arzobispo con su dorada mitra, conduciendo el relicario, valiosa y artística custodia de oro y plata obra de un renombrado orfebre, del siglo XVI.

Yo, estremecido por una fuerte ráfaga de misticismo, conmovido ante el fervor de los semblantes, impresionado por la fe de la ingente multitud que se apiñaba en las calles, en la Plaza del Hospital, en toda la ciudad, penitente y devota, me incliné también cuando vi que al aproximarse el Sr. Arzobispo, o quien hacía sus veces en tan solemne acto, todo el pueblo compostelano caía de rodillas, como impulsado por la unión de los cánticos, y por la fé en Cristo Redentor...

Por entre una arcada de los soportales de la Rúa del Villar, donde me había situado penetraba el grandioso concierto de las infinitas campanas de Santiago, que una tras otra, volteaban con estrépido. La tarde era semi gris: uno de esos días indecisos de junio en que, a pesar de los leves nubarrones, queda un resto de alegría en el cielo.

En aquella fragilidad del ambiente que dejaba adivinar los sonidos en marcha, propagábase hasta mí un rumor creciente: eran esas campanas viejas, extendidas, invadidas de los conventos, y las campanas de las antiguas torres que, perzosas y varetudinarias, empujaban todo el año, pero acompañan el cortejo el día del Corpus Christi, y sus tañidos son tan alborozados que todos parecían ostar, por encima de sus envejecidos y remendados trajes de bronce, blancas sobrepellices, alegres y claras, caprichosamente adornadas de armonías...

Y formando parte de la procesión de Capilla de la Santa L. Capilla, como hace cincuenta años Pepe Carros, el venerable Pepe Carros, y Santiago Cimadevila también venerable, tocando el violín, y otro el contrabajo «navega»... Compostela, 17-6-1938.—II Año Triunfal.

Milicia de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. Tercio de Santiago

Servicio para el día 18 de junio de 1938

Jefe de Cuartel Jefe de Centuria, Antonio P. Man Fernández

Oficial de Guardia Jefe de Falange, José Ameijeiras Fernández

Oficial de Vigilancia Jefe de Falange, Gabriel P. Agrejo

A las nueve de la mañana PREVENCIÓN

Gastador de servicio Ramón Tojo Fernández

Corneta Manuel Valiño Segade

Falangistas Ramón Güimil Güimil Eugenio Solla Roig Luis Coto Sánchez

CARCEL Jefe de Escuadra Daniel González Bautista

Falangistas Santiago Riaño Arca Ernesto Rodríguez Canten Ado fo Pérez Iglesias

Falangistas Cenciano Alvarez Alvarez Julio del Río Picogna Jesús Barreiro Iglesias José Ramón Méndez García Juan Gil Armada

Falangistas Fernando Carrero Nino Ramón Barca Bouillon Ramón Lareo Montaña Ramón Castromil Casal

IMAGINARIAS Jefe de Escuadra Balbino Viña Iglesias

Falangista Nemesio Ron Ares

A las nueve de la noche PREVENCIÓN

Falangistas Manuel Costoya Martínez Andrés Fernández Vázquez José Salgado Díaz

CARCEL Jefe de Escuadra Carlos Santaló Rodríguez

Falangistas Ramón Mejuto Pempia Alfredo Calvo Rial Julio Baluja Marcos Secundino Cebeiro Ortigueira Manuel Fernández Nogueira

Falangistas Ramón Quintela Fosado Ricardo Fachal Martínez Luis Balboa Martínez Tomás García Verdiales Manuel Reboredo López Ignacio Leiceaga Ramón Rey Rey

IMAGINARIAS Jefe de Escuadra José Farfán Candán

Falangista José Vilarinho de A. Moreno

Servicio con la Guardia civil para hoy a las diez de la noche

Falangistas José Ramos Sisar Carmelo Ares Otero Manuel Lameiro Comacchio Bibiano Jiménez Mallo Pedro Martínez Nouché Manuel Rivas Buide Modesto García Deaño Olegario Oro Vázquez

Santiago, 17 de junio de 1938

II Año Triunfal.—De orden del Jefe de Tercio, el Jefe de Centuria Ayudante, Antonio Romero Escudero.

Salón Teatro

HOY Y MAÑANA

JORGE LEWIS y CARMEN GUERRERO en

HORIZONTES NUEVOS

La historia de las aventuras de los primeros colonizadores de Oeste.

Un film emocionante y dinámico de belleza y magnitud inimitables.

EN ESPAÑOL

Butaca: 0-45

Una CRONIC Frente de las mas si os h... ro y marvi... avance triun... a la orilla del... la progresión... que nosotros... dores obstin... dados, llega... tener hallar... caminos del f... deberes pat... noteposeise... aquellas joro... cubrimos pu... hasta puerto... la hora de la... rápida expii... vosotros os... estaba acont... y sin dest... cuyos jefes e... gar la inoste... laban la ver... licianos sigui... desastre que... Ahora esta... metros al su... quiero rápida... esta costa de... nosotros hem... veces. Cuand... cacer se hunc... de los primer... mantelada y... cnerosos. To... se daban bier... tildumbre de... que es el mej... que han apre... rijo forjado... violencias. Y... gente, salto... banca, recie... sensación ent... de la guerra... banca los f... ido lo que h... y se habían... muchacha... ca metulicosa... al giro de:... legionarios y... otros... Fueron ini... de las mujere... dada más inf... que los i... en sar, salió d... en su, y cuat... mos en vez d... mo, a las lam... las amenazas... citaciones pa... no interrump... marcha en bi... flices prision... bres madres... das... Yo no sé si... influencia er... arrollo de li... pero puedo... otros aquell... peración sup... los habían... como acicate... podían so... porque poca... estrataba e... gaba a tien... aquellas car... que constitu... inamantem... pata. Y lue... fuerzas se de... rro, rompie... go para con... ocupación de... marchaban... brian el pau... el p... terreno inv... dura y prom... y definitivas... Allí en B... durante muc... los dirigente... renacional... en un remec... su burgue... cían, pero... siempre que... hido los non... más conoci... hasta la Pás... Stalin, hasti... todos los j... como pudie... cordinero o... Pero en cu... pido afán d... naqueo inte... tes, tan vac... poblados de... tus, y junto... documentac... nuestro... ción, con la... de actualid... machismos... cos español...